

# El Estado se gastó 1,5 M € en prestar asistencia jurídica gratis a los leoneses

◆ Algo más de 9.300 personas se beneficiaron del servicio, esencial para personas sin recursos

**MIGUEL ÁNGEL ZAMORA** | LEÓN  
 ■ El Estado destinó 1.535.110 euros al servicio de asistencia jurídica gratuita para los leoneses, que se repartió en 893.830 para el turno de oficio, 297.023 para asistencia letrada, 118.237 para asuntos derivados de la violencia de género y 226.020 correspondientes a gastos de infraestructura.

Los datos corresponden al informe del XVI Observatorio de Justicia Gratuita, que reparte la actividad en 5.451 asuntos del turno de oficio, 3.449 en los que se prestó asistencia letrada básicamente a detenidos, 441 episodios de violencia de género y una suma total de 9.341 casos.

En el turno de oficio, la jurisdicción Penal fue la que copó el grueso de las partidas presupuestarias, con 545.455 euros. Civil necesitó 210.776, para Contencioso Administrativo se destinaron 17.212, el área Social requirió 41.068 y en concepto de otros se habilitaron 79.319 euros.

Para el epígrafe de asistencia letrada se desglosaron 250.223 euros para el servicio de guardia (se destinaron a atender 2.871 asuntos) y 46.800 euros para asistencia individualizada (con destino a 578 casos). Se computaron 2.208 horas de guardia.

Durante el ejercicio en estudio se presentaron 7.700 solicitudes, de la que se confirmaron 7.440. De los 1.028 letrados que ejercen en León, según el censo, hay 403 adscritos al Turno de Oficio. 200 son hombres y 2032 mujeres.

Los 83 Colegios de la Abogacía atendieron 1.923.183 asuntos de Justicia Gratuita en el último estudio, lo que supone un 20,2% más que en 2020. Estas cifras reflejan la recuperación de la actividad y se acercan ya a las registradas antes de la pandemia



En León, el turno de oficio tiene una calle junto a los juzgados. FERNANDO OTERO PERANDONES

## La base

**La jurisdicción Penal fue la que copó el grueso de las partidas presupuestarias, con 545.455 euros**

## Propuestas

**Fueron registradas 7.700 solicitudes, de las que se confirmaron 7.440 durante el último año**

(en 2019 se atendieron 1.996.669 asuntos). A través de los Colegios, o mediante presentación de escritos en los juzgados, los ciudadanos realizaron casi un millón de solicitudes de Asistencia Jurídica Gratuita en 2021 (exactamente 988.072), un 20% más que en 2020.

## ANÁLISIS

Tras el análisis pertinente, fueron remitidos a las comisiones de asistencia jurídica gratuita 785.550 expedientes (un 18% más que en 2020), que dieron lugar a más del doble de asuntos debido a la interposición de recursos o a la presentación de incidentes

procesales. De estos expedientes fueron confirmados el 87%. En La Rioja y Murcia fueron confirmados prácticamente el 100% (el 99% y el 97% respectivamente).

La inversión en Justicia Gratuita de las distintas administraciones públicas aumentó un 16,3% respecto a 2020, hasta superar los 284,3 millones de euros, un millón menos que antes de la pandemia, en 2019, cuando se invirtieron 285,8.

El 67,5% de la inversión global se destinó al turno de oficio, el 18,9% a asistencia letrada, el 4,6% a violencia de género y el 9,1% a los gastos de infraestructura.